



ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA CELEBRADA EL DÍA 6 DE SEPTIEMBRE DE 2023

ASISTENTES:

ALCALDE-PRESIDENTE

D. Joseba Koldo Garitagoitia Odria

CONCEJALES/AS

D^a Izaskun Isasbiribil Eguinoa

D. Iker Gastaminza Gorospe

D^a Noemí Aguirre Quintana

D. Iñaki Arrieta Pérez

D. Ricardo González de Heredia López de Vicuña

D. Alberto Lasarte Bóveda

D^a Elisabet Zubizarreta Arruabarrena

LA SECRETARIA

D^a Vanessa Domínguez Casal

En el salón de sesiones del Ayuntamiento de Alegria-Dulantzi, siendo las diecinueve horas del día seis de septiembre de dos mil veintitrés, se reúnen debidamente convocados en tiempo y forma las personas que al margen se expresan al objeto de celebrar la presente sesión ordinaria en primera convocatoria bajo la presidencia de D. Joseba Koldo Garitagoitia Odria.

1º.- APROBACIÓN, SI PROCEDE, DEL ACTA DE LA SESIÓN CELEBRADA EL DÍA 26 DE JULIO DE 2023

La portavoz de EAJ/PNV, D^a Noemí Aguirre Quintana, quería hacer la siguiente puntualización:

- En la página 14 del acta hay un error, en la intervención de Izaskun Isasbiribil pone Jaione Isasbiribil.

Sometida a votación el acta de la sesión celebrada el día 26 de julio de 2023, es aprobada por MAYORÍA, con la abstención de los concejales de EAJ/PNV, D. Iñaki Arrieta Pérez y D. Ricardo González de Heredia López de Vicuña.

2º.- APROBACIÓN DE LA CERTIFICACIÓN Nº 10 DE LAS OBRAS DE URBANIZACIÓN DE LA ZONA OESTE DE ALEGRÍA-DULANTZI

El portavoz de EAJ/PNV, D. Iñaki Arrieta Pérez, quería comentar que su grupo va a votar en contra de esta certificación y de la siguiente porque no saben qué están votando, porque en las comisiones no se les explica qué es lo que se está certificando. Han visto que hay más metros de una intervención de lo que pone. No se explica ni la planificación de la obra, ni lo que se está haciendo, ni lo que se ha cambiado. Cree por lo que le han comentado los vecinos y vecinas que se ha metido gas también, porque a ellos no se les cuenta nada de la obra. Cuando se habló de los bordillos de hormigón les convocaron a una reunión para hablarles de que había habido un problema, de que se iba a cambiar, que había que hablar con la empresa, porque igual daba lugar a una indemnización, porque igual tenían que comprar los bordillos de hormigón o lo que fuese, y que ya verían, y hasta hoy. No han visto nada de esa obra y no se les ha explicado nada. Y como no saben qué están certificando van a votar en contra.

El señor alcalde explica que como en todas las certificaciones de obra cualquier duda que pueda haber se puede consultar y se habla con la dirección de obra para que les dé las explicaciones oportunas, porque entiende que son los técnicos que llevan la dirección de obra y controlan las obras quienes tienen que aclarar las dudas que surjan. Que le pregunte a él por un metro más o menos no tiene mucho sentido, porque ni él ni ningún miembro de equipo de gobierno sabrían responder. Cree que la concejala conoce bastante ese mundo y tiene que saber que son los técnicos, en este caso la dirección de obra, quienes tendrían que explicarles este tipo de dudas.



El portavoz de EAJ/PNV, D. Iñaki Arrieta Pérez, manifiesta que entiende que esta obra la está haciendo una empresa, hay un director de obra y el Ayuntamiento puede ser este o el de Murcia. Es decir, nadie sabe lo que se está haciendo allí. Nadie sabe por qué hay un 40 por ciento más de una cosa de la que pone en las mediciones y al Ayuntamiento y al concejal de urbanismo no les importa, ni al equipo de gobierno, ni a los que conforman el gobierno ahora. Como no pueden dar su voto a una certificación que no entienden, porque no se les ha explicado mínimamente nada, votarán que no. Al equipo de gobierno se lo puede explicar el director de la obra con el que tienen contacto y después deberían explicar al resto de la corporación las certificaciones, lo que se ha cambiado en la obra, lo que no se ha cambiado y cómo va la obra.

Vista la 10ª certificación de obras de la obra “urbanización de la zona oeste de Alegría-Dulantzi”, redactada por la dirección de obra, por importe de 166.011,24 €.

Resultando que dicha obra fue adjudicada a Yárritu, S.A. por acuerdo del pleno celebrado el día 22 de junio de 2022, en 2.047.272,30 € (IVA incluido).

Resultando que dicha obra se halla acogida al programa 2018-2019 del Plan Foral de Obras y Servicios.

Las señoras y los señores asistentes, por MAYORÍA, con el voto en contra de la concejala y concejales de EAJ/PNV, acuerdan:

1º.- Aprobar la 10ª certificación de obras de la obra “urbanización de la zona oeste de Alegría-Dulantzi”, por importe de 166.011,24 €.

2º.- Abonar dicha cantidad a Yárritu, S.A. con cargo a la aplicación presupuestaria 1532.601.004.

3º.- APROBACIÓN DE LA CERTIFICACIÓN Nº 11 DE LAS OBRAS DE URBANIZACIÓN DE LA ZONA OESTE DE ALEGRÍA-DULANTZI

Vista la 11ª certificación de obras de la obra “urbanización de la zona oeste de Alegría-Dulantzi”, redactada por la dirección de obra, por importe de 235.240,41 €.

Resultando que dicha obra fue adjudicada a Yárritu, S.A. por acuerdo del pleno celebrado el día 22 de junio de 2022, en 2.047.272,30 € (IVA incluido).

Resultando que dicha obra se halla acogida al programa 2018-2019 del Plan Foral de Obras y Servicios.

Las señoras y los señores asistentes, por MAYORÍA, con el voto en contra de la concejala y concejales de EAJ/PNV, acuerdan:

1º.- Aprobar la 11ª certificación de obras de la obra “urbanización de la zona oeste de Alegría-Dulantzi”, por importe de 235.240,41 €.

2º.- Abonar dicha cantidad a Yárritu, S.A. con cargo a la aplicación presupuestaria 1532.601.004.

4º.- DAR CUENTA DE LAS RESOLUCIONES Y ACUERDOS ADOPTADOS POR EL ALCALDE Y LA JUNTA DE GOBIERNO

No hubo.



5º.- RUEGOS Y PREGUNTAS

El **portavoz de EH Bildu, D. Alberto Lasarte Bóveda**, formula los siguientes ruegos y preguntas:

1ª En la anterior legislatura se aprobó una moción sobre el Consorcio de Aguas de Álava Urbide y querían saber cómo va el informe. Solicitó un informe administrativo para ver si se podía hacer el cambio y cuánto costaba el cambio.

La secretaria contesta que no ha entrado todavía a valorarlo. Si corre mucha prisa se pone con ello.

La **portavoz de EH Bildu, Dª Elisabet Zubizarreta Arruabarrena**, formula los siguientes ruegos y preguntas:

1ª Quería aclarar el último punto del pleno celebrado el 26 de julio. Le da pena que la concejala Igone Martínez de Luna no esté presente porque quería responderle a ella, quería darle una explicación, pero supone que los miembros de su grupo le trasladarán la aclaración o ella misma la leerá.

La Agrupación Independiente de Alegría-Dulantzi y Euskal Herria Bildu se comprometieron a trabajar de manera conjunta con un mínimo en varios puntos y en varias líneas de trabajo durante la actual legislatura 2023-2027. Entre otros y como puntos prioritarios, apostaron ambas formaciones por el funcionamiento democrático y transparente de esta gestión. Por lo tanto, la junta de gobierno local y las comisiones informativas a partir de ese acuerdo son abiertas al público, como lo sabe todo el mundo, y tal como establece la Ley de las Instituciones Locales de Euskadi. Y además, Euskal Herria Bildu tiene su representante en esta junta de gobierno: Alberto Lasarte Bóveda. Acude puntualmente desde entonces a todas las juntas de gobierno. Y cuando el concejal no puede asistir, Euskal Herria Bildu acude al mismo para estar informados. El 5 de julio acudió a la junta de gobierno local, como la portavoz de EAJ/PNV, Noemí Aguirre. Euskal Herria Bildu va a asistir a las comisiones, a los plenos, a las juntas de gobierno, a las reuniones. Buscan escenarios igualitarios, libres, solidarios, trabajar proyectos concretos, avanzar favoreciendo todas aquellas cuestiones que hagan impulsar a Dulantzi y a Egileta. Ese es el objetivo.

La portavoz de EAJ/PNV, Dª Noemí Aguirre Quintana, quiere agradecer lo que ha dicho la concejala, porque uno de los puntos que traían a "ruegos y preguntas" se refería a ese acta de gobierno, querían saber si se ha modificado, simplemente eso.

La secretaria aclara que sí se modificó el acta.

La **portavoz de EAJ/PNV, Dª Noemí Aguirre Quintana**, formula los siguientes ruegos y preguntas:

1ª Ayer se llevaron a cabo pequeñas reparaciones en la calle Egileta Bidea y ha habido vecinos y vecinas que se han puesto en contacto con ellos porque no se les había avisado de ningún tipo de obras en esa calle. Creen que es inaceptable que no se les haya avisado a los vecinos y vecinas de esa calle, que además son cuatro, que se iban a realizar obras de parcheo.

El señor alcalde explica que ha sido una obra relámpago. Habían recibido algunas quejas a finales de julio o principios de agosto porque el estado del firme estaba bastante deteriorado en esa zona. Y tras ponerse en contacto con el aparejador en agosto, le comentaron la posibilidad de arreglarlo cuando se estuvieran haciendo ese tipo de trabajos en la urbanización Mendabaldea. El tema es que el aparejador, no sabe si por culpa del período vacacional, no se había puesto en contacto con la empresa que iba a llevar a cabo el arreglo. Y al final como estaban aquí las máquinas decidieron reparar el firme, porque era una obra que no creaba muchos trastornos. Son unas obras que no han creado muchos problemas a los vecinos y vecinas porque es una obra muy sencilla. No se puede considerar ni siquiera una obra, ha sido una pequeña reparación.



La portavoz de EAJ/PNV, D^a Noemí Aguirre Quintana, comenta que ha causado molestias más que nada por la incertidumbre, porque la gente cuando vio aparecer las máquinas no sabía qué iban a hacer. No sabía si les iban a cortar el agua, si les iban a cortar la luz, si había habido una fuga o si no podían sacar los coches de sus domicilios. Ella no entra en lo que ha sido el procedimiento y el proceso de hacer las obras, sino en el hecho de que a cuatro vecinos y vecinas que hay en una calle y teniendo en cuenta que viven en un municipio que no llega a 3.000 habitantes, no se les haya avisado. Cree que hay que exigir que los vecinos y vecinas sepan lo que se va a hacer en la puerta de su casa.

El señor alcalde señala que lo tendrán en cuenta para la próxima vez.

2^a El siguiente tema que quieren traer aquí es la pista de pádel. Quieren que les expliquen la situación en la que está y todo el procedimiento que se está llevando con la pista de pádel. La realidad es que ellos no saben nada de la pista de pádel, solo saben que se compró una pista de pádel el 24 de diciembre de 2022. No saben nada más y por eso traen este asunto aquí, en ruegos y preguntas, para que les expliquen en qué fase está.

El señor alcalde señala que si no saben nada es que no leen las actas de las juntas de gobierno, solo leen lo que les interesa. Está clarísimo. Es un asunto que ha pasado por junta de gobierno varias veces y está documentado de esa manera. De todas maneras va a hacer un resumen para que no se lo tenga que leer. La pista de pádel como bien ha dicho ya estaba contratada, y hablando con los profesionales que lo iban a montar se decidió que era mejor dejar preparadas las zapatas para una futura cubierta, porque si no, el día de mañana, si se hacía se iba a causar un trastorno de tal manera que incluso habría que desmontar gran parte de la pista. ¿Qué es lo que se ha hecho? Se ha contratado lo que es la obra de las zapatas, que ahora mismo están en fase de ejecución. Una vez que estén las zapatas ya preparadas se montará la pista y para un futuro quedarán las zapatas preparadas para poder hacer la cubierta. Como ha comentado antes, eso está todo documentado en las juntas de gobierno.

El portavoz de EAJ/PNV, D. Iñaki Arrieta Pérez, quería hacer un inciso. Después del discurso de investidura en el que se habló de la colaboración, resulta que para conocer las obras importantes que se están haciendo en el pueblo tienen que leerse las juntas de gobierno, que ya se las leen, y tienen que hablar con los directores de obra de los proyectos que encarga el Ayuntamiento. Si esa es la manera de funcionar, lo tendrán en cuenta.

El concejal de EAJ/PNV, D. Ricardo González de Heredia López de Vicuña, quería comentar que este tema denota que hay bastante improvisación, porque se decide desmantelar algo que funcionaba, que era la zona de recreo del skate park infantil, que daba servicio a vecinos y vecinas al salir del colegio, en el verano, etcétera. Ellos entienden que se va a ubicar ahí una pista de pádel y conforme a eso se decide invertir y comprar una pista de pádel que tiene un importe grande. Y a día de hoy están barajando varias opciones de dónde van a ubicarla, si van a ubicarla donde han desmantelado algo o si va a ir en la zona de arena. Todo esto denota que no hay mucha comunicación. Quieren manifestar su postura y que les informen cómo está el tema, porque una pista de pádel tiene que estar cubierta. No están en Cádiz ni en Sevilla, donde viven hay que cubrir la pista de pádel desde el primer momento.

El señor alcalde pasa a contestar varias cosas que ha comentado el concejal. Improvisación ninguna. De hecho, llevan con este tema a vueltas desde año y medio o más. Por tanto, improvisación cero patatero en ese aspecto. La pista de pádel se decidió poner precisamente por la gran demanda social que había en Alegria-Dulantzi. Muchos vecinos y vecinas estaban demandando una pista de pádel, de hecho cuando se hizo una encuesta en la que se solicitaba a la gente que votara en qué se quería gastar un dinero que tenían presupuestado en los presupuestos municipales las vecinas y vecinos optaron en su gran mayoría por la instalación de una pista de pádel. En este momento no se acuerda del tanto por ciento.

La portavoz de EAJ/PNV, D^a Noemí Aguirre Quintana, indica que ese dato se lo puede facilitar ella. Fueron 15 personas las que solicitaron una pista de pádel. La gran demanda puede ser un rumor y obviamente la pista de pádel es algo bueno para el pueblo, para la zona deportiva y demás. Pero hay que ser más riguroso con los datos. En su momento solicitaron la lista y habían demandado una pista de pádel 15 personas.



El señor alcalde puntualiza que son 15 personas, pero por escrito.

La portavoz de DTI/AIA, D^a Izaskun Isasbiribil Eguinoa, señala que en la encuesta llevada a cabo para la elaboración de los presupuestos participativos solo aportaron ideas 30 personas, y de ellas 15 apostaron por la instalación de una pista de pádel. Ellos juegan con esos números. La zona de skate no ha sido un “quitamos porque nos apetece”. Hay elementos que no se van a poder volver a colocar porque incumplen la normativa. Y la improvisación no fue “cogemos el contrato de la pista de pádel y luego vemos dónde la colocamos”, no, hablaron con una empresa especializada en construcción de pistas de pádel y con ella fueron viendo las distintas ubicaciones que podían ser mejores para instalar la pista de pádel. Es decir, aunque puedan pensarlo, que no dice que no, y pueda ser que de cara a la galería parezca que ha sido así, que se ha actuado con improvisación, es todo lo contrario. Y los presupuestos participativos tienen una partida de dinero, y con ese dinero no les da para colocar la cubierta desde el principio, pero sí que les da para dejarlo todo preparado para en un futuro instalar la cubierta, porque son los primeros que saben que va a tener que ir una cubierta. Por eso la dejaron preparada para poder instalar la cubierta el año que viene.

La portavoz de EAJ/PNV, D^a Noemí Aguirre Quintana, indica que en el expediente de compra de la pista de pádel que se adquirió el 14 de diciembre del 2022, al que ellos han tenido acceso porque lo solicitaron, no aparecía en ningún momento la ubicación de la pista de pádel. Se compró una pista de pádel el 14 de diciembre del 2022, que todavía no está instalada. ¿Esto qué supone? Que está perdiendo un valor y que se está perdiendo un periodo de garantía. A lo que van con todo esto es que la improvisación existe. Con el dinero público, y cree que en eso están todos y todas de acuerdo, hay que ser efectivos y responsables. Ha habido una demanda, lo asumen, pero no se puede comprar una pista de pádel en el 2022, estar en el 2023 y que la pista de pádel todavía no esté instalada. Eso va a acarrear unos gastos y unos costes para el Ayuntamiento. Y eso es lo que, entre otras cosas, quieren dejar claro hoy aquí. Además la ubicación de la pista de pádel, lo dicen ahora porque no tienen oportunidad de hacerlo en las juntas de gobierno porque no participan y no tienen voto, no les parece la más adecuada.

El señor alcalde quería en primer lugar pedirle a la concejala que la próxima vez que esté hablando no le interrumpa, como él tampoco le suele interrumpir, eso para empezar, simplemente por educación. Y segundo decirle que no se está perdiendo dinero con esta pista de pádel, todo lo contrario, se está ganando dinero, porque desde que se compró hasta ahora el precio se ha incrementado considerablemente. Si esa es la lectura que hace la concejala, decirle que lecturas interesadas de sobran.

El concejal de festejos, D. Iker Gastaminza Gorospe, manifiesta que el diálogo entre todas y todos tiene que ser más fácil, porque todas y todos caminan en la misma dirección. Achacarse todas estas cosas cree que no va a ningún sitio. Es malo para el pueblo. Puede que haya habido incertidumbre y quizás se ha demorado un poco la pista de pádel, pero, ¿por qué se ha demorado? Cuando conformaron este equipo de gobierno hablaron de hacer un proyecto deportivo. Entonces, surgieron dudas sobre si instalaban la pista dónde está ahora o esperaban a elaborar un proyecto deportivo. Bajo la demanda que ha habido, porque ha habido una demanda, no sabe si es grande o pequeña, se ha decidido instalar la pista de pádel en esa zona. Igual la duda iba por ahí.

El portavoz de EAJ/PNV, D. Iñaki Arrieta Pérez, quería añadir respecto a lo que ha comentado el concejal de la posibilidad de hacer un proyecto deportivo, que han podido ver durante mucho tiempo un proyecto deportivo con la pista de pádel en la propaganda que estuvieron haciendo en su sede en las elecciones, antes de que se hablase de ningún proyecto deportivo.

El portavoz de EH Bildu, D. Alberto Lasarte Bóveda, manifiesta que parece que han inventado aquí la rueda. En el programa electoral de su partido llevaban un proyecto deportivo. Lo llevaba también DTI/AIA en su programa electoral. Un proyecto deportivo con el que podrían estar de acuerdo o no estarlo. Al final es sentarse y negociar. Igual a él tampoco le parece la zona más adecuada para instalar la pista de pádel. Habrá que hacer un todo y cuando se haga el todo habrá que ir por partes, y habrá que ir haciendo por partes porque es una obra muy cara y seguramente no se podrá hacer de una tanda todo. Igual en un futuro hay que hacer dos pistas de pádel y en otro lado. El proyecto deportivo lo llevaban todos los partidos en el programa electoral. Le parece absurda esta conversación.



El portavoz de EAJ/PNV, D. Iñaki Arrieta Pérez, insiste, hay que tener un poco de planificación. No se pueden arreglar ni poner placas en un sitio para que igual dentro de diez o cinco años haya que retirarlas. Si se piensa un poco antes, todo cuesta menos y todo sale mejor.

El concejal de festejos, D. Iker Gastaminza Gorospe, comenta que en eso están. Que les den un poco de margen, por favor, y empiezan a hacerlo. Y en cuanto al proyecto deportivo, a él personalmente le gustaría contar con todos los grupos y con el resto del pueblo. Todas y todos unidos.

El señor alcalde quería indicar que de todas formas este es un camino sin final, porque está visto que a la oposición todo lo que se haga le va a parecer siempre mal y lo que esté bien no lo van a reconocer. Cree que se entran en discusiones absurdas porque están todos los días con lo mismo. Cosa que se hace, cosa que se aprovecha para meter cizaña. ¿Y qué van a hacer? Es lo que tienen. Y ahora mismo están hablando de la pista de pádel, mañana estarán hablando de cualquier otra cosa que hagan. Y saben que esa va a ser la dinámica y por tanto ellos van a seguir trabajando por el pueblo y van a hacerlo lo mejor posible. ¿Que se equivocan?, seguramente se equivocarán muchas veces, pero si estuvieran ellos, seguramente también. Igual más, igual al menos, pero también.

El concejal de EAJ/PNV, D. Ricardo González de Heredia López de Vicuña, quería aclarar que él encuentra bastante lógico preguntar por algo que se ha comprado en diciembre de 2022 y que a día de hoy no tienen claro qué se va a hacer. No es por decir que todo está mal, no, se trata de recabar información para saber cuál es la situación, sin más.

2ª Querían preguntar sobre la ubicación de la txosna. A ver por qué se ha decidido el cambio de ubicación y a ver por qué se ha elegido la nueva ubicación.

El concejal de festejos, D. Iker Gastaminza Gorospe, explica que la idea es alternar los dos espacios que tienen para txosnas cada año o cada dos años. Y como la txosna lleva ya cuatro años en la misma zona se ha decidido cambiarla de ubicación. Y la idea es que quede plasmado en un documento para que quede constancia cada cuánto tiempo se cambian las txosnas.

La portavoz de EAJ/PNV, D^a Noemí Aguirre Quintana, quería saber si se ha tenido en cuenta la residencia de personas ancianas que está a escasos metros de la nueva ubicación de las txosnas.

El concejal de festejos, D. Iker Gastaminza Gorospe, responde que la verdad es que no. Pero es que de esta manera solo se limitarían a una zona para poner las txosnas y tendrían un serio problema con los vecinos y vecinas. ¿Qué hacen? ¿O bajan las txosnas a las piscinas, al parking?

El portavoz de EH Bildu, D. Alberto Lasarte Bóveda, quería comentar que en su programa electoral también llevaban la realización de un parking en la zona donde se instala la plaza de toros y que se podría aprovechar como recinto festivo en el que puedan ser ubicadas las barracas, la plaza de toros y las txosnas durante las fiestas y sería donde menos se molestaría. Y durante el año se podría aprovechar para hacer todo tipo de eventos y también lo podrían utilizar los vecinos y vecinas como aparcamiento porque en esa zona hay problemas de aparcamiento. Es un proyecto que llevaban en su programa electoral y en un futuro quieren trabajar por él.

El señor alcalde quería hacer una aclaración. Si hacen un poco de memoria, cree recordar que las txosnas se montaban siempre en la zona de barracas. Posteriormente se adoptó el acuerdo de instalarlas en la nueva ubicación. Y durante muchos años se instalaron en esta ubicación. Y al final, debido a las diversas quejas que hubo por parte de los vecinos y vecinas se intentó buscar un sitio adecuado para instalarlas diferente al habitual, que fue cuando optaron por instalarlas en otra zona. Cree recordar que esa zona la utilizaba tanto Eusko Alkatasuna como EAJ/PNV siempre para montar las txosnas. Y de hecho, cuando ellos se pusieron a buscar un sitio nuevo se les transmitió que en este pueblo las alternativas no existían si no eran en las afueras. Y aun así, consiguieron encontrar un sitio alternativo que fue el que ha estado funcionando durante los últimos años. Entienden que al final las txosnas son un espacio festivo que crea molestias a los vecinos y vecinas y que los vecinos y vecinas se sientan muchas veces mal, porque no pueden dormir o porque no pueden descansar.



El señor alcalde continúa su explicación manifestando que como ha comentado el concejal de festejos, cree que hay que buscar una solución en la cual haya que hacer una alternancia del espacio anual o bianual, e incluso buscar un tercer espacio alternativo, porque saben las molestias que generan y ellos son conscientes de ello. Saben lo que pasa en fiestas. El que vive en la plaza también tiene que soportar año tras año las verbenas, los conciertos, los petardos, los bares, la música. Pero las fiestas son así y es lo que hay.

La portavoz de EAJ/PNV, D^a Noemí Aguirre Quintana, quiere aprovechar para decir que además de haber una residencia de personas ancianas y de que las txosnas son molestas para todos y todas, ha habido una recogida de firmas en la zona donde han estado ubicadas las txosnas porque se han producido desperfectos, se han roto buzones, etcétera. Las txosnas no solo es el ruido, es todo lo que acarrea alrededor, y ya que se va a hacer un cambio que se tenga en cuenta a los vecinos y vecinas de esa parte del pueblo y que se cuide, entre otras cosas, la residencia de personas ancianas que está ahí ubicada.

El señor alcalde manifiesta que como bien sabe la concejala la solución no está en sus manos. Es cuestión de civismo como otras muchas cosas. Y poco se puede hacer cuando no existe civismo y la gente se dedica a hacer lo que no debe y cuando los medios para solucionarlo son pocos.

El portavoz de EH Bildu, D. Alberto Lasarte Bóveda, quiere hacer una aclaración a lo comentado por la concejala de EAJ/PNV, y es que las txosnas no se dedican a destrozar las macetas, etcétera. Las txosnas no generan eso, es la gente. También con los autos de choque hubo problemas, una vez llevaron un auto de choque a la plaza, ¿hay que quitar los autos de choque por eso?, es el civismo de la gente. Se puso horario para bajar la música a cierta hora, él lo sabe porque montaba txosnas. Los que montan las txosnas no se dedican a destrozar, si no que es la gente, pero eso pasa en las txosnas y en cualquier otra zona del pueblo.

El señor alcalde añade que eso también pasa cualquier fin de semana.

El concejal de festejos, D. Iker Gastaminza Gorospe, quiere decir respecto a lo que ha comentado la concejala de EAJ/PNV, de que se cuide, entre otras cosas, la residencia de personas ancianas. Y él le pregunta, ¿cómo les cuidan? ¿Cómo les cuidaría la concejala?

La portavoz de EAJ/PNV, D^a Noemí Aguirre Quintana, manifiesta que cree que uno de los temas clave es el cumplimiento de los horarios. Ella vive enfrente de las barracas y al otro lado de las txosnas. Vive en el punto cero de las fiestas. Habla con conocimiento y ella no ha dicho en ningún momento que las txosnas produzcan todo eso, sino que es lo que se genera alrededor. Obviamente hay un problema de civismo, pero lo primero que hay que cumplir son los horarios de la música, porque el lunes de fiestas de Dulantzi del año pasado a las siete de la mañana seguía la música. Hay algo que el Ayuntamiento puede hacer, y es que se cumplan los horarios. Y eso cree que se lo merecen todos los vecinos y vecinas.

El portavoz de EH Bildu, D. Alberto Lasarte Bóveda, quería indicar que también la calle Mayor cualquier día de fiestas a las seis de la mañana está petada y la gente gritando y boceando. ¿Y es culpa de los bares? No. ¿Mandan una furgoneta de antidisturbios para que disuelvan y se lie el doble? Son fiestas y cree que molestias se generan, pero son dos fines de semana al año. Y otras veces que han estado ubicadas las txosnas en la nueva ubicación nunca han tenido quejas de la residencia de personas ancianas. Nunca.

La portavoz de EAJ/PNV, D^a Noemí Aguirre Quintana, quiere aclarar que ella lo único que ha hecho es traer algo que cree que había que traer, que es algo que preocupa a los vecinos y vecinas. Todas y todos saben que se recogieron firmas en su momento y que los vecinos y vecinas tienen quejas y aquí están para procurar el bien del pueblo.

3ª Hay una farola en la calle Usategi kalea que se la llevó por delante una cosechadora ya hace meses y que sigue sin reponer.



4ª Hay un pivote en la calle Dulantzi que era de PVC y ahora es de hierro forjado. Estos son quejas de vecinos y vecinas que quieren que el pivoto vuelva a ser de PVC porque es una zona donde se aparcan coches y quieren dejar de destrozar sus coches.

5ª Quieren saber si existe un plan de ubicación de los puntos de los contenedores en el pueblo.

El señor alcalde explica que ahora mismo en la Cuadrilla de la Llanada Alavesa se está haciendo un estudio de la recogida de basuras y entre otras cosas se está estudiando también el tema de las ubicaciones adecuadas para cada residuo. Ahora mismo están un poco pendientes de ese estudio y una vez que tengan el estudio lo traerán a comisión o a una junta de portavoces para que todos y todas puedan dar el visto bueno. Lo que no sabe es en qué fase está el estudio. Él casualmente hace una semana o diez días se comunicó por correo electrónico con la técnica de medioambiente y le dijo que estaba a punto de presentarse los resultados. Por tanto, tienen que esperar y en base a ese estudio inicial o borrador que les presenten decidirán entre todos y todas lo que es tanto el tema de qué tipo de recogida van a adoptar como el tema de la ubicación de los contenedores y de la distribución de los distintos residuos. Es un poco lo que le puede contar ahora mismo, porque están en esa fase.

6ª Quieren saber qué pasa con el toldo de la cubierta de la pista verde que se estropeó con la nieve.

El señor alcalde informa que el tema de la cubierta de la pista verde es un tema que llevaba la aparejadora municipal que ahora mismo está de baja, que presumiblemente será larga, y tendrán que optar por sustituirla por un nuevo aparejador o aparejadora. Y es uno de los temas que tiene apuntados para que lo retome el nuevo técnico o técnica. La intención era reponerla este año y volver a hacer uso de ella cuanto antes.

La portavoz de EAJ/PNV, Dª Noemí Aguirre Quintana, indica que con este tema llevan bastante tiempo, igual año y pico o dos años.

El señor alcalde contesta que cree que se estropeó en el año 2021.

La portavoz de EAJ/PNV, Dª Noemí Aguirre Quintana, quiere saber cómo está el servicio de urbanismo.

La secretaria informa que tienen un arquitecto que viene los lunes y jueves a media jornada. Tienen una aparejadora que viene los jueves, que ahora está de baja, y otro aparejador que viene los jueves dos horas.

El señor alcalde informa que ahora en la Cuadrilla va a salir la plaza de arquitecto. El tema de los técnicos de urbanismo les está dando bastante dolor de cabeza, porque entre los contratos en precario que había, las bajas sucesivas, y luego también con la arquitecta anterior que empezó y al mes y medio se marchó ha habido un poco de caos. Esperan que se resuelvan los problemas que están teniendo en los últimos años, sobre todo para paliar los retrasos que está habiendo en la emisión de informes.

Y no habiendo más asuntos que tratar el señor presidente levantó la sesión siendo las diecinueve horas treinta y ocho minutos, de lo que, yo, la secretaria, certifico.